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Beantwortung der Schriftlichen Anfrage Vlll/0873 vom 08.07.20.19 

12.07.2019 

des Bezirksverordneten Jacob Zellmer- (Fraktion Bündnis 90 I Die Grünen) 
Betr.: Umsetzungsstand zur Kennzeichnung von Kleingartenanlagen als öffentliche 
Grünanlagen 

Ich frage das Bezirksamt 

1. Wie ist der Umsetzungsstand zur Kennzeichnung von Kleingartenanlagen als öffentli
che Grünanlagen (Beschluss Nr.: 0363/19/18, Drs. Nr.: Vlll/0450)? 

2. An welchen Kleingartenanlagen müssen die Kennzeichnungen erneuert und auf den 
aktuellen Stand gebracht werden (bitte einzeln auflisten)? 

3. Bis wann werden alle Kleingartenanlagen im Bezirk Treptow-Köpenick gut sichtbar 
als öffentliche Grünanlagen gekennzeichnet sein? 

Hierzu antwortet das Bezirksamt 

ln der Sitzung des Kleingartenbeiratesam 15.10.2018 wurden die Vorsitzenden der Bezirks
verbände Treptow e.V. und Köpenick e.V. über den Beschluss der BW vom 27.09.2018 in
formiert und dieser insoweit auf den Weg gebracht. KGA-Fiächen sind meist öffentlich zu
gänglich bzw., wenn Tore vorhanden sind, ist bei landeseigenen KGA die Öffnung tagsüber 
mit den zuständigen Bezirksverbänden geregelt. Eine öffentliche Widmung ist gesetzlich 
nicht vorgesehen. Mit Blick auf den Beschluss der BW wurde nun das Anbringen von Zu
satzschildern z. B. " ... Besucher ausdrücklich erwünscht ... ", an den bereits vorhandenen 
Hinweisschildern vereinbart. ln der Sitzung des Kleingartenbeiratesam 13.05.2019 wurde im 
Rahmen der Protokollkontrolle das Thema nochmals vertieft. Die Umsetzung wird im Rah
men der nächsten Sitzung des Kleingartenbeirates, voraussichtlich Ende Oktober 2019, aus
gewertet. 

Laut Mitteilung des Bezirksverbandes der Gartenfreunde Treptow e.V. sind alle KGA im Orts
teil Treptow im Eingangsbereich bereits mit einem deutlichen Hinweisschild gekennzeichnet 
(siehe Anlage). Dieser Auffassung wird durch das Straßen- und Grünflächenamt gefolgt. Die 
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benannten, darüber hinaus geforderten Zusatzschilder werden zeitnah gefertigt und ange
bracht. 
DE')r Vorsitzende des Bezirksverbandes Köpenick e.V. wurde in der Sitzung des Kleingarten
beiratesam 13.05.2019 auf die zum Teil unzureichende Ausweisung von KGA-Fiächen hin
gewiesen. Die Prüfung des Sachverhaltes und Nachbesserung wurden zugesichert. Die Um
setzung wird in der nächsten Sitzung des Kleingartenbeirates ausgewertet. 
Die im Einzelnen betroffenen KGA im BV Köpenick können mit Blick auf deren Anzahl (35 
Stck.) zeitnah, so wie verlangt, nicht benannt werden. 

Die Umsetzung des BVV-Beschlusses wird im Rahmen der halbjährlich zu absolvierenden 
Sitzung des Kleingartenbeirates überprüft. Ein Termin für die abschließende Umsetzung 
kann derzeit l.eider noch nicht benannt werden. 

Rainer Hölmer 

Kostenausweisung auf Basis des aktuellen Rundschreibens der Senatsverwaltung für Finanzen II 
B 52- H 9440-1/2015-4-5 vom 23.03.2018: 

Erfassung Personal- und Sachkosten für die Bearbeitung und Umsetzunq von Drucksachen der BVV 

Zur Erstellung dieses/er: Nr. 
Antwort Schriftliche Anfrage Vlll/0873 

Arbeits-
Anzahl stunden 

Beamtinnen/Beamte mittleren Dienst 0,00 

bzw vergleichbare/r , gehobenen Dienst 1 2,00 
Beschäftigte/r höherer Dienst 0,00 

------, 
notwendigeSachkosten als Folgekosten (z. B .. Bestellung Material, Beauf- : 
tragung Gutachten, .... ) _ i\09 _€_ ~ 

aufgewendet und damit entstanden 
in der Fachabteilunq Gesamtkosten in Höhe von: 119,68€ 

Dazu kommen Kosten beim BzBm, Büro BzBm und Büro BVV in Höhe 
von: 

Damit ergeben sich Gesamtkosten von: 147,68€ 

haben 

Betrag 
in € 

0,00€ 
. 119,68 

0,00€ 

2 



Finger Anja
Schreibmaschinentext
Anlage zur SchA VIII/0873




